

# LA LUCHA

PERIÓDICO QUINCENAL  
 EDITADO POR LA AGRUPACIÓN "R. BARRETT"  
 Y LA  
 SOCIEDAD DE RESISTENCIA O. V. (Adherida a la F. O. R. U.)

## ACTUALIDAD OBRERA



Como quisieran ver, a los "ciudadanos obreros los gobernantes de cualquier color, y los burgueses de cualquier etiqueta.

## ACTIVIDAD

Ser una fuerza determinante del medio en que vivimos, es nuestra misión.

Hacer el bien, dar a la sociedad más de lo que de ella recibimos, es cualidad característica de todos los que estamos colocados en un plano superior de ideas.

Pero las ideas no tienen impulso en el corazón del pueblo, si los cultivadores no son activos, constantes.

El progreso, más que a otro se debe a ella.

Las teorías que parecían sueños, utopías, se han convertido en realidades tangibles por esta acción de verbo; activar.

Por esto, sed activos en el lugar que os coloquemos, es el grito de orden que os damos, es nuestro canto de primavera.

**Giros a nombre de José Castro.**

## EXPLICANDO

Nosotros tenemos formado nuestro concepto de la vida y de las cosas.

Por ejemplo, hemos convencido que los hombres deben ser iguales, que son iguales por propia naturaleza. Naturaleza no crea jerarquías.

No hizo diferencias de orden social. Ella nos dio vida y nos ofrece todos los medios para conservarla. Pero la organización social presente, va contra toda disposición natural.

La sociedad está dividida en el seso. Una es la clase pobre, la que trabaja siempre sin que nunca tenga nada; y la otra es la clase rica, la que no trabaja en beneficio del conjunto social, y tiene de todo, desde lo más insignificante hasta el más escandaloso lujo.

Y como nosotros tenemos ideas igualitarias estamos descontentos con este modo de vivir.

Por eso predicamos nuestras ideas constantemente. Y nuestras ideas son muy sencillas.

Nosotros queremos la igualdad social; y para esto, hay que poner todas las cosas en común, es decir: que todo sea de todos; que no existan dueños particulares; que todos los comestibles, las herramientas, los campos y todos los medios de producción, sean propiedad del pueblo entero; que el pueblo consuma y produzca en arreglo a sus necesidades, a sus conveniencias y a sus gustos. Esto es comunismo; y nosotros somos comunistas.

Queremos además, y para que la igualdad sea posible, que haya entera libertad para todos; y para esto hay que sacar los gobiernos.

Mientras haya gobierno no habrá libertad.

Cuando en la sociedad no haya diferencias económicas; cuando haya desaparecido la explotación y todas las miserias actuales; cuando los hombres vivan tranquilos sin esta horrible ag-

ración de hoy por la pobreza, entonces no se precisará gobierno: los hombres se corregirán poco a poco, sus hijos nacidos después en una sociedad justa y buena, serán más sanos de sentimientos.

Y porque queremos la libertad, somos anarquistas.

Así que nosotros por la felicidad del pueblo en sus aspectos económico y político, somos comunistas - anárquicos.

Y lo somos porque no concebimos la igualdad fuera del comunismo, ni la libertad fuera de la anarquía.

JUAN M. CABRERA

## ¡¡UFF!!

Ah! amigos, compañeros. Nos tenían casi aficiados los hombres del otro bando, los de la política.

Florida estaba vestida de gala. ¿Que pasaba? Pasaba amigos que, los lobos habían bajado al pueblo buscando el rebaño. Fijaban cartelones amistosos, de hermandad. Nos tenían mal, sí, se hacían confundibles con nosotros.

Pero hoy por fin, respiramos y aparecemos claros, lisos, únicos y con los relieves propios, de hombres que por entero estamos con y por los trabajadores: ayer hoy y siempre.

Ya otra vez nosotros los anarquistas somos los únicos que, al obrero de mismo ruda, de rostro husco, de espíritu rebelde le decimos hermano, compañero.

Estos días atrás, estas palabras santas, andaban en boca de todos los mequetrefes, de los malos trepadores - los políticos.

Y han quedado sucias, muy sucias las palabras estas: hermano compañero.

Y dejaremos al tiempo y a la conciencia de los trabajadores la labor de hacerlas puras, limpias otra vez.

Hijos del trabajo, hermanos de los trabajadores, estamos siempre a su lado, soportando como estoicos, todos los apóstrofes, afrontando todos los vientos, buscando siempre el más allá tirados por el iman - la perfección del hombre.

Ah! amigos, compañeros, respiramos, sí ¡uff! y a egres estamos, porque, otra vez, aparecemos ante los trabajadores, claros, lisos, y únicos: anarquistas.

YSAAC BILOSKI

## COMENTARIOS

De las múltiples formas de asociaciones que el hombre emplea para ir paulatinamente clarificando los nuevos valores sociales, una sola es la forma donde el hombre afirma cada vez más estos valores y los adapta a las necesidades de la Sociedad. Esta forma es el sindicalismo revolucionario, donde se acepta la libre iniciativa individual y se niega el principio de autoridad.

En las demás formas de sociedad, su desenvolvimiento interno y externo arriban a conclusiones negadoras de la libertad y de la justicia.

Contrarios a la emancipación de los trabajadores, estos tienen que seguir sometidos a las órdenes de una camarilla que los maneja a su voluntad.

Los políticos dicen; no hagais nada por vosotros. dignos el voto que nosotros desde el parlamento dictaremos leyes que hagan vuestra felicidad.

Los católicos desde el púlpito predicán la resignación, la obediencia y dicen: hay que pasar trabajos en este mundo para ganar el reino de los cielos, en tanto que ellos siguen explotando a los feligreses para rodearse de comodidades y placeres.

Política y Religión son los dogmas que castran la conciencia popular.

Por desgracia aún hay un buen número de creyentes que esperan resignados que les venga de las alturas su mejoramiento.

Los individuos creyendo en esta farsa anulan su personalidad, no tienen carácter ni representación social. Solo sirven para instrumentos de sus propios verdugos.

CABEZA AMARCA

## DESDE CHILE

### EL CARTE DE HOY

Un periódico es luz, calor y vida que trae entusiasmo a nuestra vida atormentada por la angustia de sentirse explotado por el amo, ofendido por el ambiente y por cuanto privilegio existe.

Y la prensa anarquista es luz de amor, es un abrazo mujer de joven en la sombra barbarie de hoy, un beso en la boca en medio de esta caminata negra del hombre cabalgando sobre el odre. (¿Civilización?)

¡OH! Cuanto dolor disipan, cuanto optimismo encienden estas hojas pequeñas, repletas nutridas de letras, sin un espacio vacío - le'ra; que vocean los pensamientos, las ideas y la acción de los hombres libres. Cantan la insurrección de los ciudadanos esclavos de la patria, del amo y del Dios, para ellos va el oxígeno dignificador: ideas de revueltas, ideas de liberación.

Tu sabes todo esto con sus glorias y achaques: esfuerzos y más esfuerzos salieron a dar luz, brillaban en el conventillo, en taller sórdido en el barco, en las tóridas y áridas calicheras, en las frías labores magallánicas en los tristes labores de las minas de metal o carbón, en las múltiples industrias fabriles, en las agitadas tareas de movilización, en mar y tierra de mano en mano pasaban.

"E Surco" "Luz y Vida", "La Batalla" "Mar y Tierra", "Verba Roja", "Númen", "Acción Directa". Y hoy, de ellos no queda sino la gruesa es tria que dejaron en su trayectoria por la emancipación proletaria. Hicieron su obra: sublevaron esclavos, limpiaron cerebros, barrieron prejuicios, orientaron la acción del proletariado, rudo, dolorido y sincero. Sus despájos allí están.

En los talleres patean hoy las botas de la cosaca sanguinaria. Es lindo el cuadro: las cajas, chivaltes, prensas, ignotipas, torcidas quebradas, volcadas a marí.



lazos y a fuego. (Desgraciado de Gutemberg si lo en-  
contraran a mano!)

Y los frailes arremangáronse las sotanas, los amos las levitas, haciendo de lo cruz un machete, junto con los militares ebrios de brutalidad y salvajismo, valientes arremetieron contra todo aquello destruyendo ceremoniosamente lo que jamás podrán construir.

Ahora los mercenarios y cancerberos de la burguesía montan guardia; bostezando perezosos y estúpidos como las botas enferradas que calzan!..

Allí están en medio de aquellos útiles, vehículos del saber, que transportan a cerebros y corazones luz de amor, luz de verdad en hojitas pequeñas, negreando de letras, sin espacio vacío, repletas de pensamiento e ideas!

Hoy no tenemos prensa, compañeros, sobre la que habíamos montado nuestra lámpara, es sólo escombros!..

Anarquistas, hombres productores de todo el mundo por la prensa libre, por la prensa anarquista quemada, destruida y secuestrada, por los l. w. w. y anarquistas muertos, presos y flagelados, víctimas de la criminal burguesía chilena: resuena una protesta como una maldición.

En cada burgués de esta tierra que encontreis en vuestro camino -- por culpable o por cómplice -- un escupitaje y; maldita tu figura tirano salvaje!.. Sea este el saludo.

Aquí ya se hace oír y tiembla la burguesía ante la dinamita que canta y protesta.

JUAN PUEBLO

## LAS ELECCIONES EN MONTEVIDEO

Un ruidoso fracaso. De 87.564 inscriptos solo votan 44.847. Y, de estos votantes podemos descontar más de una tercera parte que es, de la Policía el ejército, y un porción de hombres que muertos, sus balotas siguen aún vivitas y coleando en manos de los pillos. Los obreros desengañados de la política, se unen en el sindicato y este toma una potencialidad que hace cabilar, a los defensores del capital.

El acto electoral de este año ha sido un gran fracaso. Los obreros apoyados en su experiencia han sacado en conclusión, de que los políticos no sirven sino para perjudicar sus intereses trabajadores.

Hoy se dan exacta cuenta de que no es en los partidos políticos donde deb.n de estar representados sino en la organización obrera, única entidad de su clase.

Ya era tiempo pues, de que dejaran de creer que quienes viven comodamente en las alturas parlamentarias sin sentir el aguijón de la miseria y del cansancio jamás haran nada por solucionar este régimen pésimo en que vivimos.

### AVISO

A los trabajadores de Florida se les a perdido la dignidad y la conciencia de que son explotados. A quien las encuentre, rogámole se las devuelvan a fin de que con ellas puedan concurrir a las asambleas.

De automano agradecido: EL SECRETARIO.

## LOS DOS COMPAÑEROS

Los dos jóvenes se paseaban por un bosque cuando, de pronto, descubrieron un oso que al parecer los seguía cautelosamente. Uno de ellos, delgado y ágil, se trepó al árbol más próximo y sin cuidarse del compañero, trató de ocultarse bien entre las ramas, (

El otro, grueso, pesado, no pudiendo imitarlo, se tendió en el suelo y retenía la respiración para pasar por muerto. El oso se le acercó, lo olfateó; pero, quién sabe por qué no le hizo daño alguno, y se alejó lentamente.

Cuando la fiera estuvo lejos, bajó el otro de su escondite y preguntó, riendo, a su compañero:

— ¿Qué te decía el oso al oído?

— Me decía: que el que abandona a un amigo en el peligro, es un cobarde.

LEON TOLSTOI

## QUIENES SOMOS

Somos actores del drama trágico que se representa hoy en el escenario del Mundo.

Pertecemos a los nuevos, a los que afirman la posibilidad de crear una convivencia social que elimine la dominación del hombre sobre el hombre.

Somos la fuerza de la razón que a roto la gruesa valla que la tenía sujeta, sin miras de de dejarnos dar luz.

Hemos saltado esos muros, y hoy cantamos sobre sus crestas, las verdades de la época, el advenimiento del régimen de igualdad, la caída de la burguesía.

Y no nos impulsan bajos pasionalismos. Un espíritu de justicia aletea en nuestro ser, y a pesar no obstante, de la guerra a muerte que los declaran los que se hallan prendido a este régimen, florecen en nuestras almas un deseo de paz universal.

Y si la tierra lleva en este siglo, una mancha roja de sangre, no somos nosotros los que se la hemos hecho. Pertenece a los conservadores; a la burguesía.

Que nos dejen libres, que no nos circunscriban nuestros actos y vean entonces si somos capaces de vivir otra vida más en armonía con los seres humanos, de acuerdo con las leyes naturales que rigen el universo.

## CULTURALES

### AGRUPACIÓN R. BARRETT

Los componentes de esta institución hacen un llamado a todos los que deseen emancipar a los trabajadores y a si mismos, para la asamblea a efectuarse el Sábado 11 a las horas 20 en el local social Atanasio Sierra N. 851

## EL PARO GENERAL UN GRAN TRIUNFO MORAL

En Montevideo el paro general fué una demostración elocuente de cuanto puede el obrero inteligentemente organizado.

Los gobernantes del Uruguay no las tuvieron todas consigo ante el gesto de protesta que por unanimidad fue hecho por el proletariado.

Un despliegue enorme de fuerza armada ocupaba la ciudad. Las calles asfaltadas las cubrieron con arena por así serles más fácil el apilamiento de los trabajadores, evitando que la caballería de la cosacada resbalasen.

Pero esta preparación les fué frustrada. Obtenido el triunfo moral las organizaciones obreras buena táctica fué el no servir de blanco a los que por órdenes severas de sus superiores, los representantes del pueblo, tenían la consigna de masacrar a los trabajadores.

Inútil fué la campaña de intrigas que el diario boicoteado "EL DÍA" hiciera. Inútil sus calumnias sobre el fracaso de la huelga. El paro pese a sus horrores fue unánime en Montevideo y el Salto, y prueba de ello es el fracaso de las elecciones. El diario boicoteado EL DÍA, con lágrimas de cocodrilo, lleno de sentimiento hace recuerdos a los obreros chofers del dinero que perdieron de ganar por seguir una cuestión de dignidad y de conciencia.

Creen los orilleros del Batllismo, que los obreros son tan irresponsables como ellos que por un mendrugo se arrastran inconscientemente.

## MANIFIESTO DE LA F. O. R. U.

La clase obrera organizada de la región uruguaya con una entereza que la historia ha sabido ponerse a la altura del momento, cumpliendo en un gesto noble y altruista, un alto deber de solidaridad, rubricando con su elocuente protesta su falla condenatoria a la justicia histórica al servicio de sus explotadores,

El objetivo inmediato se ha logrado ampliamente con la demostración de fuerza realizada, que a tenido la virtud de poner un freno a nuestros enemigos.

Sirva esto de lección al proletariado uruguayo a fin de que en el futuro la unión de sus fuerzas sea cada vez mayor, poniéndole de este modo en la posesión de mayores posibilidades para conquistar el triunfo definitivo.

Por todas estas razones el Consejo Federal de la Federación Obrera Regional Uruguaya, considerando que las fuerzas organizadas del proletariado uruguayo han cumplido honrosamente la misión que se les había impuesto, resuelve dar por terminado el movimiento de protesta en el día de hoy 29 de Noviembre a la hora 12, exhortando a los trabajadores sigan velando con el arma al brazo, salir de nuevo a la defensa de sus derechos contra la burguesía, pretenda condenar su crimen, la persona del compañero Angel Gonzalez, o trate de tomar venganza en la vida de cualquiera de los nuestros que militan sin cobardía en las gloriosas filas de la organización obrera.

## EL GESTO DE LOS CHOFERS

Digno, dignísimo, ha sido el gesto de estos obreros frente a los jueces y a los políticos.

Estos trabajadores hicieron un acto, que los adepone en alto por su justo valor y conciencia de clase.

En el día de las elecciones no circuló ningún auto en Montevideo. Ningún chofer sirvió a los logreros de la política.

Angel Gonzalez era para ellos un hermano, Angel Gonzalez libre, era su principal deseo.

No les importó el perder de ganar dinero. Otra cosa superior que la ambición al dinero latía en su interior. Era una cuestión de conciencia, una ganancia moral, lo que deseaban estos trabajadores.

Y la ganaron, la ganaron a pesar de que Gonzalez aún permanezca preso. Ellos hicieron lo que pudieron, lo que estaba a su alcance.

## PICAPEDREROS DE PANDO

Nos comunican estos compañeros que, desde el 28 de Noviembre se hallan en huelga por no querer el patrón despedir a un obrero que perjudica a la organización y a los obreros conscientes que luchan por la emancipación de los trabajadores.

Este mal obrero llamado Victorio Arnoletti hizo despedir por medio de chismes al compañero Manuel Prieto, que es un activo luchador.

## BALANCE DE LOS N° 1 Y 2

NÚMERO 1	
ENTRADAS.	
por suscripción . . . . .	\$ 0.60
" donaciones . . . . .	" 3.05
<b>Total . . . . .</b>	<b>\$ 3.65</b>
Salidas	
Impresión . . . . .	\$ 8.00
Papel # . . . . .	" 1.00
Dos cuadernos y estampillas de correo " . . . . .	0.48
<b>Total \$ . . . . .</b>	<b>9.48</b>
RESÚMEN	
Salidas . . . . .	\$ 9.48
Entradas . . . . .	" 3.65
<b>Déficit que pasa al N° 2 " . . . . .</b>	<b>5.83</b>

NÚMERO 2	
ENTRADAS	
Por cobro de suscripciones . . . . .	\$ 0.70
" donaciones recibidas . . . . .	" 4.00
<b>Total " . . . . .</b>	<b>4.70</b>
Salidas.	
Déficit anterior . . . . .	" 5.83
Por impresión del N° 2 . . . . .	" 8.00
Correo . . . . .	" 0.54
Vencina, kerosene y comisión de clichés . . . . .	" 0.65
<b>Total \$ . . . . .</b>	<b>15.95</b>
RESUMEN	
<b>SALIDAS \$ . . . . .</b>	<b>15.95</b>
<b>ENTRADAS " . . . . .</b>	<b>4.70</b>
<b>Déficit que pasa al número 3 " . . . . .</b>	<b>11.25</b>

Para el próximo número daremos publicada la lista de suscripción que los compañeros del Paso del Molino hicieron circular; ya benefici de nuestro periódico.